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最近在追一档唱歌比
赛的综艺，时常被里面的歌
词所打动，不知是唱进了我
的心里，还是歌曲的主人公
就是我本人。眼泪总是不
听使唤地洒落着，但是当停
下来的时候，又不知道自己
为什么哭泣，又为什么哭得
像一个小孩。

尽管歌词比较的简单，
但是伴随着音乐的衬托，显
得 歌 词 特 别 有 感 染 力 。

“走，我走出郑州，走到北
京 ……”。 没 有 华 丽 的 辞
藻，却在诉说者自己的不
易，诉说者成千百万的年轻
人的不易。每个人都有自
己的梦想，都想从小县城走
出去，去看看大城市的繁
华，尤其是像我这种不折不

扣的农村出来的孩子。有
那句大家都听说上百遍的
哲理名言：“外面的世界很
精 彩 ，外 面 的 世 界 很 无
奈。”这句简单而重复的歌
词让我想到了太多太多的
以前，以前的过往。当我听
说这位歌手是在抑郁自闭
的状态下创造出这首歌曲
的时候，我更加理解和赞赏
这 位 年 仅 22 岁 的 河 南 小
伙。是什么的经历啊，能让
这个本应该无忧无虑的灵
魂，经历着凤凰涅槃般的考
验。凄凉的旋律，在歌词的
敲击下，让我从这位灵魂歌
者的身上看到了自己的影
子，是那么地熟悉，又是那
么地遥远。

晚上吃饭的时候，我重

播了那首让我感动至深的
歌曲，但是我的朋友却对这
首歌无动于衷。整体评价
就是歌曲重复无聊，没有创
意。原来，真的是在不同的
灵魂世界里，住着不一样的
王子。对待每一件事情都
有着异同的火花。当我告
诉我的朋友，我会因为这首
歌默默哭泣的时候，他满脸
的诧异和疑问。因为他无
法理解歌词背后的意义，更
无法理解写歌者背后的故
事，以及我这位听歌者的经
历。

我想，听歌会哭的人，
应该不是那种怀揣着阴险
狡诈的心态的人。至少我
不是，我是一个感性多于理
性的人，我自己无论在工

作，还是生活当中，都会在
做出判断的时候受到很多
不应该被考虑的因素。曾
经试想过改变自己的做法，
去尝试一个新的自我，但是
木已成舟，只能随着自己的
性子来。

一个听歌会哭的人，内
心是空虚的，是需要有人来
抚摸和安抚的。犹如一只
流浪狗，在得到关怀的时
候，再凶恶的本性也会被抛
弃，呈现出来的是一种温
顺，一种信任。听歌会哭的
人，我想不止有我一个，那
些能用音符和歌词打动你
的人也不止一个。

打开音乐播放器，听着
自己录制的歌曲，自我沉浸
其中。

听歌会哭的人听歌会哭的人





岁月如飞
去而不回
好像瀑布
从不倒退
岁月无情
从不饶人
珍重今宵
岁月可贵

我们跟着岁月长跑
步步高升不怕疲劳
辛苦后面收获蛮多
别让岁月白白而过

岁月悠悠生命有限
随着岁月迈步前行
为不辜负生命价值
多多行善活出圣言

曾茵
辅导老师：苏比亚

Kelapa Gading

岁月岁月

难忘的难忘的20202020

人 生 就 像 一 次 旅 行 ，
谁都不知道终点在哪里？
也不知道会路过哪里？会
经历什么？就像 2020 年充
满着悲欢离合，充满着未
知 的 变 化 。 对 我 来 说 ，
2020 也 是 一 个 沉 重 的 一
年。从始到现在都发生了
很多事儿。但我觉得最难
忘的事儿就是这场疫情。
这种新型冠状痛毒不是一
件小事。这种病毒虽小，
却给我们全世界带来了大

大小小的影响。大到影响
了经济、社会、教育，小到
影响了我们每一个人的生
活。

在 这 场 疫 情 中 ，我 也
经历了很多变化。以前我
每天都要去学校上课，跟
朋友们见面，一起玩儿、一
起聊天。现在，每天只能
在家上网课，有很大的压
力。每天都有很多作业需
要按时完成。由于一直在
家学习没跟朋友或者老师
见面，我就觉得很孤单又
很无聊。以前我每天随时
可以去商场玩儿，但现在
如果想去一个地方时，我
们 就 必 须 要 遵 守 健 康 规
定 。 我 们 要 记 得 戴 上 口
罩 ，带 上 消 毒 洗 手 液 等
等。这真是一个大变化，
但我现在已经慢慢地习惯
了这种疫情中的生活。

在 这 场 疫 情 的 背 后 ，

我 看 到 了 医 务 人 员 们 的
勇敢地与病毒斗争，他们
一 直 不 知 疲 倦 地 努 力 工
作 。 我 们 要 记 得 感 激 他
们的付出。除此之外，这
段 时 间 我 看 到 了 有 很 多
人遇到了经济困难，有些
人被公司解雇，没有了收
入 。 所 以 在 外 面 有 很 多
人需要帮助。

另 外 ，我 现 在 非 常 伤
心。因为我感觉到了高二
这一年的时间就这样被疫
情消耗了！但我从这场疫
情中我学到了一个道理，
就是无论在什么情况下，
发生了什么事情，我们都
要感谢上帝给我们的祝福
和 恩 典 。 因 为 在 很 多 地
方，特别是在这段困难的
时期，很多人面对着比我
们更大的压力，也遇到了
更多的困难。所以我觉得
我们要好好地利用这段时

间 ，让 自 己 变 得 更 坚 强 。
我们要相信这段困难的疫
情肯定会过去的，让我们
一起努力面对 生 活 ，不 要
放弃。

最 后 ，希 望 这 疫 情 能
够早点过去，病毒快点儿
消失，也希望每个人都能
好好照顾自己，平安健康
最 重 要 ！ 我 们 都 要 有 坚
定的信念，相信一定会攻
克 难 关 ，战 胜 疫 情 。 2020
年开头虽然很难，但我坚
信 凡 事 都 要 经 历 一 段 艰
难的过程，会等到柳暗花
明的一天，到时又可以重
新过美好的生活，全世界
也 会 健 健 康 康 、平 平 安
安！

八华学校
Audrey Vierra Mindarta

徐佳薇
班级：XI IPS 2

指导老师：宋清

科 技 不 断 地 进 步 ，社 会 不 断
地发展，人们的生活质量也不断
地提高。但与此同时，自然资源
日趋枯竭、环境日益恶化。我们
应 该 怎 样 做 才 能 既 保 证 生 活 质
量，又不过度消耗自然资源？

倡导绿色生活。空调用了几
个小时后，就关掉，能省 50%的电；不用电脑时，启
用“睡眠”模式，能耗可下降到 50%以下；将普通灯
泡换成节能灯，尽量步行、骑自行车或乘公交车出
行，随手拔下电器插头，人走关灯，人离关电，自备
购物袋，节约用水等……我们出一分小力，就能为
地球做一分贡献。

推 进 绿 色 办 公 。 电 子 产 品 能 够 使 生 活 数 字
化。企业的日常信件、工作文档等；学校的会议通
知、教学资料等都可以用电子文档代替，这样，人
们使用更方便，工作效率更高，还能大大减少了对
森林资源的砍伐，节约资源，保护环境。

让我们珍惜自然资源，以绿色指数提升幸福指
数吧！

社会不停地发展，人类不断地进步，人们的生
活质量也越来越高，但同时也过度消耗自然资源，
这是不利于环保的。

培养良好的环保习惯，能减少自然资源消耗。
人离关灯，自备购物袋，节约用水等，这些都是轻
而易举的事情，我们出一分小力，就能为地球做一
分贡献。

科技发展既提高人们的生活质量，又能减少自
然资源的消耗。电子产品能够使生活数字化。很
多日常来往的信件、工作文档、图片、学生的练习
卷等都可以用电子文档代替，人们使用得更方便，
也大大减少了树木的砍伐。

公共交通的便利和质量的提升，可以让更多的
人选择搭乘地铁、巴士等公共交通，如果这些交通
工具提供舒适便捷的服务，就会吸引更多人摒弃私
家车，汽油将会大大减少，这样环境污染减少了，
人们也可以用省下的钱来改善生活。

虽然生活质量需要消耗很多自然资源才得以
保障，但是只要我们找到了平衡点就可以，两者就
两者可以兼得。

培民学校三宝垄校区
大专部二年级刚毅班 陈可
Bina Bangsa School SMG

Junior College 2-Steadfast
Nicole Gunawan

指导老师：何伟兰

绿色生活绿色生活，，节约资源节约资源



李豪森

把苦难向好的趋势去看待把苦难向好的趋势去看待

想必大家对于“疫情”
这两个字应该不陌生了，也
就是因为“它”，大家所谓
的计划务必重新变换，例如
今年的毕业生无从举行毕
业典礼，学校招新生时都是
通过网上去报名与填表格，
然而被录取的新生也得跟
着上网课，工作人员很多被
上司给解雇，做生意的也亏
损了不少等情况。我相信
我所说的可就是因为“它”
的存在吧！但，我想如果每
个人都把灾难当作理由去
抱怨的话，那不就是等于我
们把自己的弱点给激发出
来了吗？

一开始我也像大家一

样会这样想，一直都往坏处
去想，从来都没有往好处去
瞧。可是后来我慢慢发现
因为这次的疫情也给予我
不少的改变与成长，那大家
晓得我为何如此说呢？在
这里我想跟大家分享一点
点关于我对疫情的看法以
及最近在家里已经经历了
些什么。

当学校通知全体学生
放假呆在家里时，这个决定
确 实 使 我 惆 怅 。 因 为 第
一，我们线下上课必须改为
上网课；二呢，要好好的呆
在家里，哪儿都不许去，就
仿佛坐牢似的哈哈哈……；
第三，家里的经济收入也愈
来愈困难了，导致父母每日
不能高枕而卧，我都看在眼
里，也替他们担忧。

在这里就开始进入了
对 我 的 考 验 。 大 家 知 道
吗？一个月内呆在家里的
时间除了上网课以外我到
底做了些什么？答案是只
有 五 个 字 ：“ 吃 喝 拉 撒
睡”。不错，那一个月我只
能睡了吃吃了睡，完全无法
想象我自己怎么可以变得

如此懒惰，最严重的是连口
渴了还懒得出房间倒水喝，
大家觉得想不想成为那时
的我呢？然后大家知道我
是从什么时候醒悟过来的
吗？

那我告诉大家到底是
谁在提醒我不能那样过下
去的，它就是我的“体重”，
哈哈哈……听起来有点儿
滑稽可笑，但是这个的确是
事实。由于我是容易长胖
的人，所以一个月内涨了 5
公斤，简直不可思议！幸好
能够早点儿醒悟过来，因为
那一个月的生活根本不是
我想要的生活，从那一刻我
就开始减肥瘦身、家里做运
动，从这个过程当中我仿佛
变了一个人似的。我变得
勤奋地打扫卫生还有学会
了做饭和做甜点，帮了爸妈
不少忙。最大的收获就是
在空闲的时间里我把它化
成为做生意的机会，虽然不
是什么大生意赚大钱，可是
至少有自己的零花钱，我也
感到很骄傲很自豪，因为不
会把最珍贵的时间就这么
白白的浪费掉。还有呆在

家里大家也可以好好的跟
家里人团聚。还有以前总
是说没时间去做的事儿现
在都可以去做了，最重要的
是因为这次的疫情让所有
人更加的重视各自的卫生，
这也是算一个很好的收获。

其实如果大家有把每
一件事情无论是好是坏往
好处去想去看的话，我相信
在我们落难的同时可以取
得收获，哪怕那么一点点。
但是，如果大家在遇难时不
停的抱怨还有当作理由去
偷懒，我相信获得的只有坏
处和压抑。

希望大家能够把每一
件事情向好的趋势去想它，
虽然今年我们没有获取巨
大的硕果，可是能够健康的
活着我们也算是赚到了。

加油！
杨珍珍（Vivi Junianti）

山口洋南华中小学
华文补习所

初中二年级上
LKP Norma Hidup

Cinta Sejahtera
Singkawang

指导老师 ：陈老师


那样一切就美好了那样一切就美好了

由于冠肺炎的情况导
致我们这些学生无法在学
校学习，只能在家学习。这
次的经历是从未有过的。

对我来说在家学习是
有好处也有坏处的。好处
是我有充足的时间可以帮

爸妈的忙，分担家务活，照
看外甥女，还可以有更多
的 时 间 陪 伴 父 母 以 及 家
人，而坏处是无法见到同
学们以及老师，也无法与
同学们和老师沟通，所以
无聊到爆。

这个疫情对我来说是
恐怖的，因为它伤害了无
数条无辜的生命，带来的
痛苦也是无法用语言来形
容的，而且它不仅给别人
带来痛苦，而且还导致工
厂关闭，物价也涨了很多，
街上的人寥寥无几，还有

人因找不到工作以及贫穷
被饿死。患病的人数不停
的 增 多 ，使 我 对 还 在 OBI
岛工作的姐姐哥哥操碎了
心。但哥哥却姐姐说：放
心吧，这里很安全，让我们
别担心。连我的朋友都哀
怨的说：如果没有肺炎多
好，这样我就能去雅加达
工作了，最起码能帮助家
人分担一些经济情况。通
过我的朋友两句话我能感
受得到他的那一份孝心。

我只盼望肺炎病毒能
快些消失，这样就不会有

人因肺炎而导致去世，大
家就能过上普通生活——
大人们就能无忧无虑的工
作，学生们就能去学校学
习，街上就人山人海，也充
满欢笑了。那样一切就美
好了。

龚健能
山口洋南华中小学

华文补习所
初中七年级

LKP Norma Hidup
Cinta Sejahtera

Singkawang
语文老师：刘小红

莫当寒号鸟莫当寒号鸟



寒号鸟
温水煮蛙
阿 Q 式拖拉
篱笆鹌坐井观
赌徒鸡血狂欢
暖和时贪图享乐
寒风一来明天垒窝

惜当下
蚂蚁搬家
绸缪又规划
慎思生于忧患
独省盲目乐观
积跬步以至千里
积小流遂方成江海

(2020 年 6 月 22 日)

沉香


